

## Comité de Representantes

Aprobada en la 1225<sup>a</sup> sesión

ALADI/CR/Acta 1218 29 de octubre de 2015 Hora: 10:08 a 10:45

# ACTA DE LA 1218ª SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL COMITÉ DE REPRESENTANTES

Incorporación del Excelentísimo señor Embajador Diego Javier Tettamanti como Representante Permanente de Argentina.

#### Preside:

#### JOSE FÉLIX RIVAS ALVARADO

Asisten: Diego Tettamanti, Rubén Javier Ruffi, Sergio Luis Iaciuk, Pablo Ducros, Vitorio Tomás Carpintieri (Argentina); Benjamín Blanco Ferri, Jenny Encinas (Bolivia); Maria da Graça Nunes Carrion, George Ney de Souza Fernandes, Félix Baes de Faria, Alessandro Segabinazzi (Brasil); Mario Fernández Baeza, Alex Rodrigo Chaparro Cavada (Chile); Alejandro Borda Rojas, Luz Marina Rivera, Alejandro Gómez Ocampo (Colombia); Mercedes Vicente Sotolongo, Ofelia Arteaga Cárdenas (Cuba); Emilio Rafael Izquierdo Miño, Gustavo Anda Sevilla (Ecuador); Alejandro de la Peña Navarrete, Oscar Ricardo Gallegos Sánchez (México); Elvia Martínez Moor (Panamá); Graciela Caballero Baez, Pedro Villalba, Lethicia Paredes (Paraguay); Augusto Arzubiaga Scheuch, María de Fátima Trigoso Sakuma (Perú); Juan Alejandro Mernies Falcone, Pilar Silveira (Uruguay); José Félix Rivas Alvarado, Juan Carlos Gómez Urdaneta, María Luisa de Paz Rivas, Milagros Carolina Guevara Salabarria (Venezuela).

Secretario General: Carlos Alvarez

Subsecretarios: César Llona, Pablo Rabczuk

<u>PRESIDENTE</u>. Buenos días. Vamos a dar inicio a la 1218a. Sesión Extraordinaria en ocasión de la incorporación al Comité de Representantes del Excelentísimo señor Embajador Diego Javier Tettamanti como Representante Permanente de Argentina.

Señores Representantes Permanentes, Representantes Alternos, funcionarios de las Representaciones, señor Secretario General, señores Subsecretarios, funcionarios de la ALADI: bienvenidos a esta Sesión Extraordinaria del Comité de Representantes.

Es para mí un gran honor darle la bienvenida al Embajador Diego Javier Tettamanti como nuevo Representante Permanente de Argentina aquí en este Comité.

El Embajador Tettamanti fue designado por la Presidenta Cristina Fernández de Kirchner como Embajador Extraordinario y Plenipotenciario ante el Mercosur y la ALADI, en sustitución del Embajador Manuel Abal Medina.

El Embajador Tettamanti es un destacado diplomático de casi 30 años de experiencia desde su ingreso al Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto de su país. Desde el inicio de su carrera ha recorrido un largo y fructífero camino en el quehacer de la integración regional y latinoamericana como negociador de su país en el ámbito bilateral, en temas limítrofes y marítimos, de política interna y derechos humanos.

En el año 2009 ocupa el cargo de Director General de la Política Latinoamericana y en noviembre de 2010 la Subsecretaría de Política Latinoamericana de su Cancillería. Al mismo tiempo, asume la conducción del Foro de Consultas y Concertación Política del Mercosur, donde participan tanto los Estados parte como los Estados asociados del Mercosur.

La incorporación del Embajador Tettamanti a la ALADI se produce en un momento en donde la integración regional enfrenta enormes retos relacionados con los

profundos cambios estructurales de la economía capitalista mundial. Se cumplió un ciclo favorable para la región en cuanto a los términos de intercambio. Se produjo una restructuración productiva de la división internacional del trabajo que profundiza la vulnerabilidad y la dependencia productiva, comercial y financiera en las periferias y en las semiperiferias. La estrategia de sobrevivencia de los grandes centro capitalistas luego de la crisis, que se manifiesta luego de 2008, vuelve a tomar la bandera de la ideología del libre comercio con tres tratados a escala mundial. Dista mucho que los intereses de las grandes corporaciones transnacionales, los poderes de facto que dominan las negociaciones, coincidan con los intereses de nuestros países y de nuestra región.

En esta nueva realidad será todo un reto mantener algunos de los legados más importantes en los últimos 15 años, entre ellos; en primer lugar, una visión integral del proceso de integración regional desde su dimensión social, política y económica. En segundo lugar, la defensa de la identidad latinoamericana, de la necesidad de la defensa integral del patrimonio regional contra los intereses foráneos ajenos al bienestar de los pueblos de nuestra América; la defensa del derecho a la integración, el desarrollo con soberanía e independencia. Todos estos factores que ahora se presentan como adversos, más bien lo que hacen es reafirmar la visión estratégica que se gestó en esta región.

La trayectoria del Embajador cuenta con el privilegio de ser testigo activo en los proceso de cambio en la integración, tanto en el Mercosur como en la Unasur y en la CELAC. En este mismo sentido, no podemos dejar de mencionar la lucha que desde la Subsecretaría de Política Latinoamericana se lleva a cabo por el restablecimiento de la soberanía de la República Argentina en las Islas Malvinas, Sandwich del Sur, Georgias del Sur y los espacios marítimos circundantes, la cual ha contado con la solidaridad y apoyo de todos los países miembros aquí presentes y que desde la presidencia del Comité de Representantes, señor Embajador, reiteramos firmemente.

En estos momentos donde se hace necesaria la reflexión sobre el futuro de la integración latinoamericana y el rol de la ALADI en los procesos sociales, económicos y comerciales, estamos seguros de que la experiencia, saber político y el compromiso del Embajador Tettamanti serán de gran ayuda a este Comité para el desempeño de sus funciones; reflejo fiel a la posición que la República Argentina ha demostrado y ejercido en estos procesos.

Reiteramos, pues, nuestro saludo al Embajador Tettamanti y me permito añadir también de la disposición del Comité de Representantes y de nuestra Representación de colaborar en lo que sea necesario para el éxito de su misión aquí en Montevideo. Muchas gracias.

Ofrecemos la palabra al señor Secretario General.

<u>SECRETARIO GENERAL.</u> Gracias, Presidente. A mí me puso muy contento la designación de Diego Tettamanti como Embajador ante el Mercosur y la ALADI, por eso me genera mucho orgullo darle la bienvenida a Diego.

Primero, quiero transmitirles algo a ustedes que seguramente no conocen. Lo conocí al padre de Diego cuando era joven, el padre de Diego Tettamanti, un gran economista y un gran diplomático de Argentina que vivió momentos muy duros de persecución, de exilio; fue uno de los hombres que mejor entendió la economía y la sociedad en su tiempo y con perspectiva de futuro. Así que tengo con el apellido Tettamanti una relación muy afectiva. Y me pone muy contento también que estemos frente a un gran diplomático que está muy compenetrado, en primer lugar, con los

proceso de integración a los que ha seguido en distintas funciones, tanto Mercosur, Unasur, CELAC. O sea que le falta la ALADI para completar el ciclo de organismos de integración regional muy decisivos en nuestra América Latina. Es también un profundo conocedor de país por país latinoamericano. Sirvió en Brasil, conoce perfectamente la política de los países de Sudamérica, absolutamente. Así que tenemos un Embajador que estamos absolutamente convencidos y confiados de que va a aportar muchísimo a este momento que, como dice el Presidente del Comité, es un momento de grandes y enormes desafíos para la integración.

Así que te damos la bienvenida, Diego, convencido de que vas a hacer un gran aporte a esta Institución y a este organismo que bien lo necesita. Así que mucha suerte en tu gestión. Por supuesto, no te tengo que decir que toda la Secretaría está abierta para ayudarte y asesorarte en lo que vos necesites. Muchas gracias.

<u>PRESIDENTE.</u> Muchas gracias, Secretario General. Ofrecemos la palabra al señor Embajador, Diego Tettamanti.

Representación de ARGENTINA (Diego Javier Tettamanti). Muchas gracias y buenos días a todos.

Realmente para mí es un honor representar a Argentina ante la ALADI y ante el Mercosur. Es un doble honor representarlo también trabajando con varios amigos con los cuales nos hemos conocido en estos últimos años y que hemos trabajado en el proceso de integración. Es un honor también para mí trabajar con Chacho Alvarez, quien es una de las figuras políticas más respetadas de la República Argentina y realmente va a ser un placer trabajar con él dentro de la ALADI.

También es un honor para mí trabajar con el equipo de colegas que están en la Misión y especialmente con Rubén Ruffi, quien ha sido el encargado de negocios *ad interim*, el Representante *ad interim* y lo ha hecho de una manera ejemplar. Lo conozco a Rubén desde hace tiempo, cuando era Subsecretario era el Director del Mercosur político así que tenemos una trayectoria. Quiero levantar una protesta porque no veo la botella de Sprite para Rubén acá, ah está en una jarra, entonces veo que lo están tratando bien (*risas*).

Yo ingresé al servicio exterior en 1986 cuando era Presidente el doctor Raúl Alfonsín. Tuve el honor de trabajar en esa presidencia en lo que se llamó el programa de integración Argentina-Brasil. Y ese programa de integración cambió el paradigma de la región. El doctor Alfonsín junto con el Presidente Sarney cambiaron el eje de la confrontación por un eje de la integración y desde el Cono Sur eso fue uno de los aportes más trascendentes al proceso de pacificación regional.

También el doctor Alfonsín avanzó aceleradamente en el cierre de los conflictos que Argentina y Chile tenían cuando jugábamos en otro tablero, cuando jugábamos en un tablero donde las reglas las imponían otros y nosotros éramos meras piezas de ese ajedrez. Y también se cambió la visión y se fue cambiando la visión de confrontación por la de medidas de confianza y de las medidas de confianza por la integración.

Esos dos acuerdos celebrados en la década del 80 son la base de un proceso de pacificación de la región sin el cual no hubiera podido haber un proceso de integración acabado latinoamericano y seguramente no sudamericano. Y son la base del Mercosur. Y en ese proceso también el proceso de integración latinoamericano tal vez más consistente que existía era este, el de la ALADI. Es una especie de placenta de la cual abrevan todos los procesos de integración comerciales, regionales que han tenido éxito en la región y todos los acuerdos bilaterales comerciales que hemos establecidos

dentro de los países de la región. O sea, es un organismo vital, con metas muy claras y que de alguna manera, como decía Chacho Alvarez, en este proceso de reajuste y de revisión de los procesos de integración debe ser puesto en valor ya que es uno de los pilares más trascendentes del proceso de integración. No es una escribanía la ALADI, no es una escribanía y un registro de acuerdos, sino que va mucho más allá de eso y, por lo pronto, esa es la visión de Argentina sobre este organismo.

También me ha tocado estar, y en eso he tenido el privilegio, en el proceso de conformación del Mercosur; un proceso que como decía antes tiene una base política a pesar de que en su constitución en la década del 90 primó el aspecto comercial, pero no hubiera habido nunca posibilidades de constituir un Mercosur si no hubiera habido un pacto político prexistente y así se dio. Y ese Mercosur, que lo ven como una estructura comercial, tiene una dimensión política que integra a toda Sudamérica y es tal vez la base sobre la cual se constituyó posteriormente, para mejorarlo y para acrecentarlo, otro mecanismo de integración en el cual también me tocó estar acá con Emilio Izquierdo, que llevó a cabo un trabajo destacable, y previamente lo había hecho Chile, que es la Unasur. La verdad que fue un trabajo que compromete en la nueva estructura de la diplomacia presidencial directamente a los Presidentes en lo que es la resolución de conflictos y toma de decisiones.

Posteriormente me tocó participar en lo que fue la conformación de la CELAC. La CELAC que se alimenta del Grupo Río y de la CALC, con una Cumbre de la Unidad ejemplar celebrada en México, en Playa del Carmen, realmente logramos unir los latinoamericanos y caribeños en un proceso de integración que también creo que es ejemplar y que va en camino de construcción.

Corren nuevos vientos, corren cambios, creo que no hay que perder de vista el eje de lo que se ha venido construyendo en estos años. No hay que perder de vista también que todo lo que se ha hecho se ha podido hacer porque hemos estado en 30 años bajo democracia y en nuestros países hemos recuperado el orgullo de la pertenencia, el orgullo de nuestras culturas, el orgullo en ser vecino del vecino y eso es algo que nosotros no debemos perderlo, no debemos abandonarlo. Hay cantos de sirena de todo porte y hay una restructuración del orden mundial en la cual los países, creo, no debemos perder el norte. Hay una nueva redistribución del mundo donde el ejercicio de previsión va a ser más complejo; algunos países son más desarrollados, otros son menos desarrollados. Lo que hay que evitar es ser una cometa o un satélite que corre atrás de un proceso donde de vuelta el diseño del nuevo orden mundial se diseña en tres o cuatro grandes fábricas mundiales donde va a estar detentada la tecnología, las finanzas, las empresas van a intervenir en el capital privado y realmente si nosotros no logramos consolidar y cohesionar estos procesos de integración a los cuales hemos participado todos me parece que vamos a perder.

Entonces, quiero, para cerrar, agradecerles la bienvenida, decirles que es un orgullo estar acá. Es un placer vivir también en Uruguay. Uruguay para mí tiene valores de reunificación familiar, acá terminó el exilio de mi padre y la vuelta a la actividad política se dio con el gobierno del doctor Alfonsín como Representante ante la ALADI, para mí es un doble honor estar sentado acá. Y les agradezco y voy a estar a disposición de todos ustedes. Muchas gracias.

<u>PRESIDENTE.</u> Están invitados los Representantes Permanentes a tener la palabra. La Representación de Cuba.

Representación de CUBA (Mercedes Vicente Sotolongo). Muchas gracias, señor Presidente. Buenos días a todos.

Doy la bienvenida al distinguido Representante de Argentina en la inmensa satisfacción de sentirme representada en sus palabras. Creo que ha sido una intervención meridiana en torno a los desafíos que tenemos, no solo en sus palabras, sino en el espíritu de encontrar juntos soluciones a los nuevos desafíos que son globales, civilizatorios y que sean soluciones que dimanen de nosotros. Entonces, en este espíritu le doy la más calurosa bienvenida y comparto ampliamente sus palabras entorno a los grandes desafíos que tenemos. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias. Corresponde a Chile el uso de la palabra.

Representación de CHILE (Mario Fernández Baeza). Quiero sumarme a la bienvenida al Embajador Tettamanti y señalar que las palabras del Secretario General ya anunciaban la vasta visión y experiencia que tiene el Embajador Tettamanti sobre nuestro continente. Y sus propias palabras, señor Embajador, han sido muy elocuentes de esta apreciación general sobre su vasta trayectoria pero además sobre sus convicciones. Sus palabras han sido una muestra muy fehaciente de cómo el profesionalismo y la identidad de sentirse parte de un esfuerzo que va más allá de nuestras fronteras nacionales en nuestra región pueden constituirse en un vértice, en una sola fuerza para contribuir a estos esfuerzos tan complejos que hemos vivido en las últimas décadas.

Quiero sumarme, además, a sus reflexiones respecto a la vinculación que existe entre los procesos políticos y los procesos de integración o los procesos económicos. Estamos dejando atrás, felizmente, una era en que esas dimensiones se trataban por separado, o lo político o lo económico. Estamos obligados por la fuerza de los hechos a integrar esas dos dimensiones. No hay integración económica sin un pacto político, como usted lo señaló respecto al nacimiento del Mercosur. No hay. Y hemos visto como en Europa, por ejemplo, con un proceso tan maduro, tan antiguo y que ha partido de una tragedia tan enorme sigue con problemas, graves algunos, que solo son superados con esta armazón firme desde el punto de vista político que es imprescindible para poder superar las dificultades económicas que pueden aparecer más allá de los esfuerzos que los países hagan para vivir prósperamente.

Por lo tanto, Embajador, me complazco de sumarme a estas bienvenidas y además usted ostenta una orden al mérito de la República de Chile así que doblemente me siento muy orgulloso de darle la bienvenida. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Le corresponde al Representante de Ecuador.

Representación de ECUADOR (Emilio Rafael Izquierdo Miño). Muchas gracias, señor Presidente. Quiero decir unas palabras fundamentalmente con una carga de emoción personal porque conozco a Diego desde hace algunos años y quiero celebrar su inicio de gestión como Representante Permanente de Argentina en la ALADI.

Es para mí una celebración tenerlo entre nosotros. Él ha sido un compañero de muchas batallas y sobre todo compañero en la construcción de procesos de integración tan importantes como Unasur y la CELAC. Los dos marchamos juntos en ese ideal y me resulta altamente emotivo y satisfactorio tenerlo aquí con nosotros porque es un diplomático, como ya se ha recordado, con una trayectoria importante profesional pero yo quiero destacar fundamentalmente que se trata de un diplomático que conoce profundamente, a fondo, cada uno de nuestros países y cada uno de nuestros procesos de integración en los que él ha estado involucrado tan directamente.

Por lo tanto el conocimiento y la vocación integracionista de Diego es un aporte invalorable que nosotros estamos recibiendo hoy. Es una persona de diálogo, es una persona de consenso y eso dice enormemente para los trabajos que nosotros realizamos aquí y que seguiremos trabajando en función de la integración de nuestros pueblos.

Así que nuevamente celebro la venida de Diego, lo saludo con todo mi afecto y respeto y seguiremos en el mismo ritmo y entusiasmo como lo hemos hecho en el pasado. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias. El Representante de Uruguay.

<u>Representación de URUGUAY</u> (Juan Alejandro Mernies Falcone). Muchas gracias, Presidente. Buenos días a todos.

Unirme, por supuesto, a las manifestaciones de los que me han precedido en darle la bienvenida al Embajador Diego Tettamanti a la ALADI, en esta alta responsabilidad que le ha conferido el gobierno de su país de ser Representante ante Mercosur y la ALADI.

La destacada trayectoria y la larga carrera en el servicio exterior argentino al servicio de los intereses de su país ya han sido adecuadamente detalladas por todos. Sin duda, las cualidades profesionales y técnicas del Embajador Tettamanti, su vasta experiencia, su visión en temas latinoamericanos se ha dicho y cabe resaltar su trayectoria en el Fondo de Consulta y Concertación Política del Mercosur, en Unasur, en la CELAC; por todo eso, sin duda alguna, sus contribuciones a los trabajos de este Comité van a ser más que importantes y muy bienvenidos.

En lo personal, por supuesto, reiterar la total disposición tanto en lo que hace a la Representación como a nombre propio de estar dispuestos a colaborar, a mantener las estrechas relaciones de colaboración que tenemos en lo personal y entre nuestras dos Representaciones.

También agradecer y recordar, como mencionaba el Embajador Tettamanti, la vinculación personal y familiar que tiene en Uruguay, por lo cual la bienvenida a nuestro país también corresponde hacerla y es más que bienvenida su presencia aquí en Uruguay.

Por lo tanto, solo me resta saludarlo, como ya lo hiciéramos en el ámbito del Mercosur, y desearle mucho éxito en su gestión.

#### PRESIDENTE. Tiene la palabra la Representación de Bolivia

Representación de BOLIVIA (Benjamín Blanco Ferri). Muchas gracias, Presidente. Darle la bienvenida también al Embajador Tettamanti. Él es un gran amigo de Bolivia, muy querido en nuestro país. Estamos muy felices de que esté aquí. Es un gran amigo e impulsor de la integración latinoamericana en los últimos años y los demás Embajadores y el Secretario ya hablaron sobre la vasta trayectoria que tiene y el desafío que implican estos nuevos tiempos.

Estamos seguros de que los aportes que realizará desde acá serán para beneficiar la integración y a la liberación de nuestros pueblos. Un saludo también a Rubén Ruffi que ha representado muy dignamente a Argentina y que ha apoyado todos estos procesos de integración. Muchas gracias.

PRESIDENTE. La Representación de Colombia.

Representación de COLOMBIA (Alejandro Borda Rojas). Muchas gracias, señor Presidente. La verdad que es un verdadero placer volver a escuchar el discurso del Embajador Diego Tettamanti. No es este el primer ámbito en que Colombia lo escucha, no es este el primer ámbito en que tendrá la suerte Colombia de interactuar con él. Conocemos muy bien su larguísima trayectoria diplomática, los aportes que ha hecho en los diferentes foros regionales y hemisféricos desde la vocería argentina.

Y desde luego estará la Delegación de Colombia, querido Embajador, una vez más a disposición suya y de la Representación de Argentina para seguir cooperando y seguir avanzando en este proceso tan importante para nuestra región. Sea usted bienvenido; felicitaciones por su designación. Gracias.

PRESIDENTE. Corresponde a la Representación de Paraguay.

Representación de PARAGUAY (María Graciela Caballero Baez). Gracias, señor Presidente. Buenos días a todos. Es un honor para mí darle la bienvenida al Embajador Diego Tettamanti, también en nombre del Embajador Hugo Saguier Caballero y de toda la Representación de Paraguay.

Es sumamente grato contar con su amplia experiencia que estoy segura enriquecerá los debates de la amplia agenda que se desarrolla en las reuniones de este Comité. Su trayectoria y conocimiento de la realidad latinoamericana será fundamental para seguir avanzando en la consolidación de los procesos de integración.

Solo me resta, Embajador, desearle que siga cosechando éxitos en sus nuevas funciones y expresarle la colaboración y la buena predisposición que siempre tenemos para que usted pueda desarrollar su gestión. Gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias. La Representación de México.

Representación de MÉXICO (Alejandro de la Peña Navarrete). Gracias, Presidente. Yo también quisiera sumarme a las palabras de bienvenida expresadas por los colegas que me han antecedido en el uso de la palabra.

Con Argentina tenemos una larga relación de amistad e intensos intercambios en todos los ámbitos, no solo en el ámbito del comercio. Aquí en la ALADI nos une, aparte de otras afinidades, el Acuerdo de Complementación Económica Nº 6 y el Protocolo Automotriz bajo el ACE 55, que esperamos crezcan y sirvan para incrementar, como lo necesitamos todos, aún más nuestros intercambios comerciales, que también llevan a veces en el vagón de atrás otros tipos de intercambios que acercan a nuestros pueblos y que también estamos trabajando aquí en la ALADI.

Nosotros, como todos saben, tuvimos el honor de recibir en México una cantidad importante de ciudadanos de Argentina que enriquecieron de una manera muy significativa el bagaje académico, intelectual; recuerdo grandes sociólogos y demás. Pero no quiero olvidar a los ciudadanos de a pie que en algunas ocasiones dejaron una impronta tan fuerte en México que hasta creemos que son mexicanas las ideas y otras cuestiones que dejaron.

En un plano más personal también quisiera señalar, como lo hizo nuestro Secretario General, que tuve la honra de conocer y compartir algunos años de trabajo juntos en Ginebra con el padre del Embajador Diego Tettamanti en asuntos

directamente relacionados con el GATT y posteriormente OMC —aunque fue más GATT por ser los años 80— y quiero refrendar una vez más que al igual que su hijo, su padre era una figura de referencia en nuestros trabajos en esa organización, justo cuando estábamos gestando lo que después derivó en la Organización Mundial del Comercio. Digo esto con cierta melancolía porque cuando me pongo a pensar que colaboramos tan intensamente en aquellos años, siento que ya están llegando nuevas generaciones o que empecé muy niño; no sé cuál de las dos, prefiero pensar que empecé muy niño. Pero ya me preocupa empezar a hablar de haber compartido momentos intensos con los padres de algunos colegas aquí presentes (*risas*).

Finalmente, para terminar, me da mucho gusto que el propio Embajador Tettamanti haya mencionado la excelente relación que lleva con Rubén Ruffi, que nosotros también la llevamos, que hemos trabajado muy intensamente aquí, entonces ahora lo que nos empieza a preocupar es que si con Rubén ya teníamos una muy fuerte presencia de Argentina —siempre positiva, estoy bromeando— pues ahora se va a multiplicar no sé por cuántos factores.

Finalmente, en un plano más serio y para terminar, quiero darle la bienvenida al Embajador Tettamanti y refrendar nuestra plena disposición para colaborar con él en todo lo que podamos, aprender de él y trabajar juntos en esta organización con esa visión que usted tiene de la integración de América Latina. Gracias.

### PRESIDENTE. Le corresponde a la Representación de Brasil.

Representación de BRASIL (Maria da Graça Nunes Carrion). Muchas gracias, señor Presidente. Para mí también es un honor recibir al Embajador Tettamanti aquí en ALADI. Le doy la bienvenida y me gustaría sumarme a las intervenciones anteriores y también, muy especialmente, a la presentación del Embajador Tettamanti y a las palabras de mi amigo Alejandro con relación a la sensación de estar poniéndome vieja. No sé si es porque empecé muy temprano, pero tuve el privilegio de participar en las actas de integración entre Brasil y Argentina. Previamente, participé en un momento no muy agradable entre Brasil y Argentina, al principio de mi carrera, que duró cierto tiempo: la Comisión Económica Brasil-Argentina de Coordinación, que era una guerra. Una coma llevaba a dos semanas de suspensión. Era una guerra. Tuve el privilegio de presenciar la evolución de esa relación a lo largo del tiempo por el hecho de haber servido siempre en Sudamérica, salvo en Ginebra, donde el Embajador argentino era Gabriel Martínez.

Esa evolución fue muy linda, porque después de participar en la CEBAC —tal vez nadie se acuerde de qué era la CEBAC, a no ser el Embajador Tettamanti— el proceso de acercamiento con Argentina fue muy importante, muy victorioso, muy político. Realmente, sigue siéndolo, pero la integración es la estructura básica para nosotros, principalmente para quien vio y presenció las actas de integración, que fueron un momento de mucho júbilo en las relaciones entre Brasil y Argentina, a las que se sumó enseguida Uruguay.

Hay un hecho que demuestra ese acercamiento y esa amistad, que puede ser un hecho banal. Cuando después dirigí la División de Integración Regional —o antes—, veníamos aquí para negociar en conjunto y negociábamos también en las bilaterales. En aquel entonces, pasados los momentos difíciles, a la hora de hacer un informe se sentaban un brasileño y un argentino juntos y uno le preguntaba al otro: «¿Qué dijo el delegado?», o el otro decía: «Poné tal o cual cosa». O sea, los informes se hacían en coordinación, o incluso en conjunto, porque trabajábamos en el mismo edificio y coordinábamos los informes. Eso habría sido impensable antes.

También, cuando dirigí la integración, participé en las negociaciones de Ouro Preto, en negociaciones con Chile, con Bolivia. Para mí, es una alegría, una satisfacción recibirlo, con ese currículum y con ese importante peso político en su carrera.

Embajador, cuente con la Delegación de Brasil. Estamos a las órdenes y a su disposición. Gracias.

PRESIDENTE. Gracias. Le corresponde a Perú.

<u>Representación de PERÚ</u> (Augusto Arzubiaga Scheuch). Muchas gracias, Presidente. Buenos días a todos.

Quiero unirme a lo dicho anteriormente para la bienvenida del Embajador Diego Tettamanti. La relación entre Perú y Argentina históricamente siempre ha sido una relación muy especial y creo que va a continuar siempre siendo muy estrecha.

Efectivamente, la trayectoria del Embajador Tettamanti denota que va a ser una gran ayuda para nosotros dentro de este foro de integración y estoy seguro de que el trabajo que realizaremos todos por el bienestar, la prosperidad y la fuerza que le demos a nuestro continente en la esfera internacional a través de una integración es sumamente importante.

Por esta razón, le damos la más cálida bienvenida y nos ponemos a su disposición como la Delegación de Perú para cualquier cosa que necesite. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Venezuela tiene la palabra.

<u>Representación de VENEZUELA</u> (Juan Carlos Gómez Urdaneta). Gracias, presidencia.

Simplemente para decir que nuestra Delegación por supuesto que se une a las palabras ya mencionadas por el Presidente del Comité de Representantes, el Secretario General y los Representantes Permanentes.

Igualmente, queremos expresar nuevamente nuestros más sinceros saludos al Embajador Diego Javier Tettamanti y le auguramos el mayor de los éxitos al inicio de sus funciones aquí en la Asociación y ponemos a su servicio todo nuestro apoyo en el desempeño de su gestión aquí en la ALADI.

Asimismo, queremos expresar nuestro reconocimiento a la dedicada labor del Ministro Rubén Javier Ruffi durante el período desde el Embajador Abal Medina hasta ahora. Esperamos todavía seguirlo viendo acá, por supuesto.

Muchas gracias y muchos éxitos.

PRESIDENTE. La Representación de Panamá.

Representación de PANAMÁ (Elvia Graciela Martínez Moor). Muchas gracias, señor Presidente. Nos es grato tener y contar aquí en esta Asociación con la participación del Embajador Tettamanti. Igualmente, en nombre de la Representación de Panamá y en el propio, le expreso la más cordial bienvenida y a la vez el mayor de los éxitos en sus funciones ante la ALADI.

Estoy segura de que con la extensa trayectoria profesional y diplomática el Embajador Tettamanti, y además con la experiencia también en los mecanismos de integración, contribuirá con sus aportes al desarrollo del trabajo que se desarrolla en este Comité de Representantes. Muchas gracias.

<u>PRESIDENTE.</u> Muchas gracias. Invitamos a los señores Representantes Permanentes a tomarnos la foto recordatoria para la historia, no vaya a ser que algunos podamos hablar de los hijos de Tettamanti (*risas*).

- Se toma foto recordatoria

...Se levanta la sesión y recuerden que luego de finalizada la sesión ordinaria, a continuación, se va a realizar un brindis de bienvenida.

- Se levanta la sesión

11